

**PERAN BADAN PEMBERDAYAAN PEREMPUAN
PERLINDUNGAN ANAK DAN KELUARGA BERENCANA KOTA
SUBULUSSALAM PROVINSI ACEH DALAM MENANGANI KASUS
KEKERASAN DALAM RUMAH TANGGA TAHUN 2013-2015**

SKRIPSI

**Disusun untuk memenuhi persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana
Strata -1 (S1) Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu politik program Studi Ilmu
Pemerintahan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**



Di SUSUN OLEH:

NOVITA RAHAYU WISATA

NIM : 20100520113

**PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK UNIVERSITAS
MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2018

HALAMAN PERNYATAAN

Nama : Novita Rahayu Wisata

Nomor Mahasiswa : 20100520113

Jurusan : Ilmu Pemerintahan

Judul : Peran Badan Pemberdayaan Perempuan Perlindungan Anak
Dan Keluarga Berencana Kota Subulussalam Provinsi Aceh Dalam Menangani
Kasus Kekerasan Dalam Rumah Tangga Tahun 2013-2015

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya buat benar-benar merupakan hasil karya sendiri, dan di dalamnya tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan pada suatu perguruan tinggi manapun. Sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya orang lain yang pernah di terbitkan oleh orang lain Kecuali yang tertulis dalam naskah yang disebutkan dalam daftar pustaka. Dan saya bertanggung jawab dengan segala konsekuensi apabila terbukti menduplikasi karya orang lain.

YOGYAKARTA , APRIL 2018

NOVITA RAHAYU WISATA

20100520113

HALAMAN MOTTO

THEN WHICH OF THE FAVORS OF YOUR LORD WILL YOU DENY?

- QS AR-RAHMAN 55.

“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan, maka apabila kamu telah selesai (urusan dunia) maka bersungguh-sungguhlah dalam beribadah, dan hanya kepada Tuhan-mu lah kamu berharap. Serta berbuat baiklah kepada orang tua, kerabat-kerabat. sungguh allah tidak menyukai orang yang sombong dan membangggakan diri”

(QS.An-NisA AYAT 39)

“Sesungguhnya apa yang di janjikan kepadamu itu pasti terjadi”

(qS. 35 ayat 7)

Sukses tidak di ukur dari posisi yang di capai seseorang dalam hidup, tapi dari kesulitan-kesulitan yang berhasil di atas ketika berusaha meraih sukses

(booker T , washington)

Jangan melawan takdir Tuhan, rejeki, langkah, pertemuan dan maut adalah rencana yang kuasa, seribu kali kita berkata ya tetapi jika Tuhan mengatakan tidak begitu pun sebaliknya, maka tetaplah berpegang pada takdir Nya dalam nama iman Rahmatan lil alamin percayalah semua memiliki waktu nya masing-masing

Hai pemalas, berapa lama lagi engkau berbaring? bilakah engkau akan bangun dari tidurmu? tidur sebentar lagi, mengantuk sebentar lagi melipat tangan sebentar lagi untuk tinggal berbaring maka datanglah kemiskinan kepadamu seperti seorang penyerbu, dan kekurangan seperti orang yang bersenjata (Amsal salomo)

Terkadang dari jauh kita melihat masalah bagai sebuah tembok kokoh yang sulit untuk di hancurkan, tetapi bila kita memiliki keberanian mendekatinya, tembok itu hanya lah bagai sebuah tumpukan styrofoam, Be brave!

Terlambat lulus atau lulus tidak tepat waktu bukan sebuah kejahatan, bukan sebuah aib. Alangkah kerdilnya jika mengukur kepintaran seseorang hanya dari siapa yang paling cepat lulus. Bukankan sebaik-baik skripsi adalah skripsi yang selesai? Baik yang selesai tepat waktu maupun tidak tepat waktu.

HALAMAN PERSEMBAHAN

Karya Tulis ini saya persembahkan sebagai wujud rasa hormat dan kasih sayang kepada

- 1. Allah SWT Tuhan ku yang maha penyayang yang selalu melimpahkan kasih dan sayang nya kepada ku,dan Kepada junjungan ku Rasullulah Muhammad SAW yang memberikan suri tauladan iman islam.**
- 2. Bapak Anharuddin Chaniago SH,MH dan Ibu Shaimah Gucci papa dan mamak ku tersayang yang selalu sabar memberikan aku dorongan dan semangat untuk tetap optimis dan mendoakan aku selama ini, walaupun aku hampir patah semangat tetapi papa dan mamak selalu memotivasi agar aku bisa selesai, maafkan ayu ya skripsi nya sempat terhambat terima kasih atas cinta dan kasih mama dan papa i love you.**
- 3. Buat Dosen Pembimbing ku tersayang Ibu Ane Permatasari S.IP, M.A yang selalu sabar membimbing aku dalam menyusun skripsi terima kasih banyak ibu maaf kan Novita ya bu sempat lama menghilang tiada kabar dan Alhamdulillah berkat bimbingan Ibu Skripsi Novi akhirnya kelar, Terimakasih telah menjadi inspirasi Novita dalam bidang kesetaraan gender,semoga Novi juga bisa seperti Ibu menjadi tokoh dan pejuang kesetaraan gender amin**

4. kepada kakak-kakak ku yang cantik Dian Maharina S.T, dan Vera Amelia Souraya , Amkg, SKM. Terima kasih atas bantuan dan dukungan yang di berikan selama ini, serta kepada ponakan ku tersayang Haura Nazifa Andira dan Arsyila nadifa Andira yang sangat lucu dan dan sering aunty jahilin hehehe lav you
5. Sahabat-sahabat baik ku anak-anak kos GS lama walaupun sekarang sudah tidak ngekos bersama dan sudah pada berumah tangga tetepi ikatan kita sudah seperti keluarga. eonni Arzy yang sudah seperti kakak kandung ku yang memberikan aku semangat dan dorongan dan mengajarkan bagaimana caranya hidup mandiri walaupun penuh rintangan, eonni aku rindu sop ayam brokoli buatan mu yang haceep. Tiara sobat ku lulusan terbaik manajemen UMY 2009 yang baik hati sekali selalu ringan tangan dalam membantu teman, teman ku dalam hunting makanan enak dan travelling, kapan meneh yo cuk wah koe wes rabi sih ehehe, mba Via yang sudah seperti kakak kandung ku yang sering membantu ku dan sering nginep di kontrakan nya kalau malam minggu ayo mbak kita jalan-jalan lagi hehe semoga ndang rabi yo dan bisa ke jogja lagi yups nyol, buat mba Mpit mbak ku yang baik hati gak pernah marah selalu lemah lembut dan pemurah ayo mbak kita ke acara korea-koreaan lagi heheh kangen banget

deh liat Kpop-Kpopan bareng, Buat Ayunda yang sudah seperti adik ku yang baik hati sering membantu ku dan mememani ku mengurus ini dan itu semoga cepat wisuda dan ndang rabi yo hehe masak opo dina iki? buat mbak maria, mbak geng, dan mba Lily yang dari awal aku KKN sudah kasih wejangan dan semangat agar skripsi ku cepat selesai ayo ngopi-ngopi sambil main poker di kost mbak heheh semoga kalian selalu dalam Lindungan Nya ya dan semoga kita bisa reunion lagi aku beruntung bertemu orang-orang baik hati seperti kalian.

6. Adik-adik penghuni kos GS baru Ayunda yang baik hati, mbak mutia yang sudah mengajarkan aku mengaji, Eka yang sudah membawaku ke konser Raisa sehingga aku bisa melihat idola ku dari dekat, dan makasih kalau pulkam sering banget bawa oleh-oleh. Sity adik ku yang selalu optimis menjadi entepreneur baik-baik ya ti di kos ayo ke pasar yukk hehe Alisa awak Aceh yang selalu optimis sehat selalu ya, sintia dan pak mirin pengaja kos, dilan nya kalian hahha
7. Teman-teman ku di Subulussalam Khalijah, Risna, Ema, Maysarah, Nisa, Citra, Mega, Ilham, dan teman-teman yang lain yang tidak bisa di sebutkan semuanya mahal kertas wak wahahha makasih ya wei kalian masih memberikan support ke aku agar aku bisa cepat wisuda dan masih mau temenan

sama aku walaupun aku terancam jadi orang madesu dan dari situlah aku tahu bahwa kalian lah teman-teman ku yang memberikan aku semangat saat aku sedang jatuh, bukan nya malah pergi dan memandang remeh seperti yang lain nya, i love you gaess

8. Seluruh teman-teman IP 2010 sumpah ku rindu kali sama kalian setelah KKN udh gak jumpa begitu lama gaes sorry kalian mungkin heran kenapa sejak skripsi aku menghilang :’(mianhae khususnya buat Ida dan Asri yang selalu kasih aku semangat dan mencari ku meskipun dulu sering menghilang karena stress mikirin skripsi hhehe aku rindu kalian, serta buat teman ku yang sering banget sekelompok Rio, Hanif, Aka, AA, Agung, Lia, dan Rara kangen kali aku presentasi bareng kalian, debat kelompok wah kapan lagi yaa rasa nya gak mungkin lagi hal itu terulang.
9. Teman-teman KKN 2013 dusun kembaran Haniza, Mila, Ozy, Didik, Tupay, Sengaji, Tenggar, Fuja, Jefry, Falingga, Radip, Nasa, Fian, Adam, Yazid, teman-teman luar biasa kompak walaupun kita Cuma di pertemukan dalam waktu singkat tapi kenangan-kenangan indah kita waktu KKN pasti akan terkenang seumur hidup kita. Ayo kita nari lagi, bikin lomba seni lagi, terimakasih 3 bulan kita di dusun kembaran adalah 3 bulan yang penuh kenangan di kampung yang punya dedikasi

tinggi dalam seni dan budaya yang aku cintai. Kenangan itu begitu manis hingga kini walau hanya dapat ku kenang, serta kenangan manis bribikan-bribikan dengan anak-anak KKN hehe walaupun setelah itu aku menghilang tanpa kabar karena sibuk skripsi jebul skripsi ne sue banget le kelar maafkeun aku, bukan nya PHP heheh (eh bukan curhat) semoga kalian bahagia dengan pilihan masing-masing ya :D

10 . Untuk anak-anak geng inggris 3. Selfi, kak Nova, kak Udin dan Lopi jujur saja setelah balik lagi ke jogja aku merasa sendiri karena teman-teman lain sudah pada pulkam, Alhamdulillah aku ketemu kalian yang kasih aku support agar tetap semangat dan optimis, makasih ya gaess jangan lupa undangan nya ya, buat Lopi dan Selfi ayo cepat wisuda.

11 Buat sahabat ku Nirmala Musfitasari teman ku yang baik, kita pernah punya janji bakal lulus bareng, kita selalu berjuang dalam mencari ilmu bareng-bareng, nugas bareng, diskusi bareng dan kamu juga penyemangat ku untuk selalu belajar, akan tetapi semester 6 kamu meninggalkan aku sendiri jujur aja aku merasa sangat kehilangan teman bertukar pikiran di IP kamu mengajarkan aku agar menjadi orang yang rajin dan cekatan dalam kuliah, mungkin kamu juga gak bakal sangka kenapa skripsi ku bisa lama selesai, karena nilai kita enggak

jelek, jujur aja semangat aku sangat jatuh semenjak kamu enggak ada, kau terlalu lugu sehingga sangat mudah di manfaatkan oleh laki-laki jahat sobat, jika aku tahu dari awal, kamu tidak akan aku biarkan berpacaran karena itu hal yang di haramkan, jika aku ingat-ingat itu sangat sedih kamu berjuang sendiri, semoga kita bisa berjumpa lagi dengan zio anak mu, dan aku berjumpa lagi dengan mu walaupun mimpi wisuda bareng itu tidak terwujud.

12 Untuk penyemangat ku film-film Studio Ghilbi yang memberikan banyak endorphin dan hiburan semangat pantang menyerah, serta musik- musik yang menemaniku saat revisi skripsi lagu-lagu Rapp korea, Indonesia maupun barat, lagu-lagu jazz dan korean indie, serta lagu-lagu Kpop.

13 Untuk aktor favorit ku Thomas Brodie sangster dan Asa Butterfield yang memberikan aku hiburan di kala sedang jenuh dan lelah.

14 Serta untuk diriku sendiri yang kembali bangkit walaupun hampir menyerah patah semangat dalam mencapai gelar sarjana padahal hanya tinggal skripsi, mungkin dengan cara ini Allah SWT memberikan pelajaran hidup agar dapat ku ambil hikmah nya, dan kini aku bisa ceria kembali seperti sedia kala dan bisa menjadi pelawak untuk orang-orang

sekitar ku, terima kasih skripsi kamu menjadikan aku orang yang baru dan lebih optimis :D

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum wr.wb

Puji syukur kehaditar Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi berjudul PERAN BADAN PEMBERDAYAAN PEREMPUAN PERLINDUNGAN ANAK DAN KELUARGA BERENCANA KOTA SUBULUSSALAM PROVINSI ACEH DALAM MENANGANI KASUS KEKERASAN DALAM RUMAH TANGGGA TAHUN 2013-2015. Sebagai syarat untuk memperoleh gelar sarjana pada jurusan Ilmu pemerintahan fakulas ilmu sosial dan Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Penulis menyadari dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, karena penulis masih dalam tahap pembelajaran, untuk itu dengan rasa hormat penulis menyampaikan mohon maaf yang sebesar-besarnya, oleh karena itu kritik dan saran yang membangun dari berbagai pihak sangat penulis harapkan demi perbaikan-perbaikan dan sebagai sarana perbaikan karya di masa yang akan datang dan menjadi lebih baik untuk kedepannya. skripsi ini dibuat sebagai pengantar dalam mendapatkan gelar kesarjanaan S1 pada Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, program studi Ilmu Pemerintahan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Tidak lupa penulis mengucapkan terimakasih kepada pihak-pihak yang terlibat dalam membantu skripsi ini selesai

1. Bapak DR.Muchamad Zaenuri, M.SI selaku ketua Jurusan Ilmu Pemerintahan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
2. Ibu Ane Permatasari S.IP, M.A selaku dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan waktu ditengah kesibukan yang padat untuk memberikan bimbingan demi selesainya skripsi ini.
3. Ibu Erni Zuhriyati, S.IP M.Si selaku dosen penguji I yang telah memberikan masukan yang sangat bermanfaat untuk skripsi ini
4. Bapak Sakir M.IP selaku dosen penguji II yang telah memberikan masukan yang sangat bermanfaat
5. Seluruh Bapak/ Ibu Dosen dan Staf Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
6. Bapak/Ibu Dosen Program Studi Ilmu Pemerintahan Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
7. Staf Tata Usaha Ilmu Pemerintahan Bapak Wahid dan Ibu Ning yang selalu dengan sabar membantu mahasiswa dalam memudahkan segala urusan administrasi, semoga Allah SWT memberikan balasan kebaikan amin.
8. Staf P2TP2A Provinsi Aceh yang telah bersedia untuk di wawancara.
9. Para staff dan pegawai Badan Pemberdayaan Perempuan Perlindungan Anak dan Keluarga Berencana Kota Subulussalam khusus nya Bapak Mahyar, Ibu iir, dan Ibu Nurul yang telah membantu melancarkan skripsi ini

10. Para tokoh masyarakat kota Sulussalam yang telah bersedia menjadi nasasumber .

11. Bang Ali Geno Berutu yang telah memberikan masukan mengenai skripsi saya

Penulis menyadari bahwa skripsi ini kekurangan. Hal ini dikarenakan keterbatasan penulis baik dalam pengetahuan maupun kemampuan penulisan, maka dari itu tak lupa meminta kritik dan saran untuk kelengkapan skripsi ini, agar skripsi ini dapat menjadi bahan referensi yang bermanfaat, karena penulis yakin skripsi ini belum sempurna.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Yogyakarta, April 2018

NovitaRahayuWisata

NIM : 20100520113

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
HALAMAN PERNYATAAN	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN	vi
KATA PENGANTAR	xiii
DAFTAR ISI	xvi
DAFTAR TABEL	xix
SINOPSIS	xx
BAB I	1
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah.....	16
C. Tujuan dan Manfaat penelitian.....	16
D. manfaat penelitian.....	16
E. Tinjauan pustaka.....	17
F. Kerangka Teori.....	20
1. Peran.....	21
2. Peran Badan Daerah.....	22
3. Pemerintah Daerah.....	24
4. Badan Pemberdayaan Perempuan Perlindungan Anak dan KB..	25
5. Kekerasan.....	26

6. Kekerasan Dalam Rumah Tangga.....	27
G. Definisi. konseptual.....	33
H. Definisi Operasional.....	35
I. Metode Penelitian.....	36
1. Jenis penelitian.....	37
2. unit Analisa.....	38
3. Sumber Data.....	39
4. Teknik Pengumpulan Data.....	39
5. Teknik Analisis Data	40
 BAB II	 43
DESKRIPSI WILAYAH PENELITIAN	43
A. Gambaran Umum Kota Subulussalam	43
1. Kondisi Ekonomi.....	43
2. Kondisi Sosial dan Budaya.....	47
3. Kondisi Pertanian.....	50
B. Gambaran Umum BPPAKB Kota Subulussalam.....	52
 BAB III	 67
HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	67
A. Peran BPPAKB Kota Subulussalam dalam menangani kasus KDRT..	67
B. Penanganan KDRT	77
1. Melakukan Sosialisasi.....	78
2. memaksiamalkan pelayananan Terpadu oleh P2TP2A.....	80

3. Langkah-langkah keserasian program BPPPAKB Kota Subulussalam dalam menangani kasus KDRT	83
4. Penyelesaian Kasus melalui Lembaga Adat.....	90
5. Solusi Penanganan dan pencegahan KDRT.....	95
6. Pencegahan KDRT.....	104
BAB IV	109
KESIMPULAN DAN SARAN	109
A. Kesimpulan	109
B. Saran.....	110
DAFTAR PUSTAKA	112
LAMPIRAN	114

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Tabel angka KDRT di provinsi Aceh tahun 2013-2015.....	9
tabel 1.2 Tabel angka KDRT di Kota Subulussalam tahun 2013-201..	14
Tabel 2.1 Tabel Jumlah penduduk.....	45
Tabel 2.2 Golongan tingkat pegawai	53
Tabel 2.3 tabel tingkat pendidikan pegawai	54
Tabel 2.4 Profil korban KDRT d Kota Subulussalam.....	62
Tabel 3.1 program BPPPAKB Kota Subulussalam	83
Tabel 3.2 Data lapangan kegiatan BPPPAKB Kota Subulussalam...	84